
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

年度 平成２８年度 平成２９年度 

月 12 月 １月 ２月 ３月 ４月 ５月 ６月 ７月 ８月 ９月 10 月 

みどりの 
区民会議 

●第１回    
  

●第２回    
 

 ●第３回    

 

●第４回    

  
●第５回  ●第６回 

 

練馬のみどりについての意見交換 

 

集合写真撮影 

  

区長からのあいさつ 

 

みどりの区民会議から練馬区への提案 

 

第６回では、１８名にご参加いただき、「みどりの区民会議」と『みどりの区民会議からの練

馬のみどりに関する１７の提案』の今後の展開・進め方、提案の最終内容について確認すると

ともに、区民会議から区へ提案した内容の実現化に向けた懇談を行いました。 
 

＜実施内容＞ 

・区長あいさつ 

・「みどりの区民会議」と『みどりの区民会議からの練馬のみどりに関する１７の提案』の 

今後についての説明 

・『みどりの区民会議からの練馬のみどりに関する１７の提案』の最終確認 

・みどりの区民会議から練馬区への提案 

・練馬のみどりについての懇談 

・集合写真撮影 

・閉会 

◆これまでのメインファシリテーターが１７の提案に期待すること 

★みなさまからの 声 を募集中です！ 感想やご意見などをお寄せください！ 

練馬区みどりの区民会議事務局（環境部みどり推進課みどり協働係 中原） 

〒176-8501 練馬区豊玉北 6-12-1 練馬区役所本庁舎 18 階 

電話 03-5984-2418  FAX. 03-5984-1227 電子メール midorisuisin04@city.nerima.tokyo.jp 

 

 

◆全体スケジュール 

12/15 ３/16 ５/11 

第６回 練馬区 みどりの区民会議 

『練馬のみどりに関する 17 の提案』を提出しました！ 

6/22 

平成 2９年１０月１２日（木） １８：30～２０：30 

練馬区役所本庁舎地下多目的会議室 

 

8/24 10/12 

1．17 の提案をどのように実現するか 

17 の提案は、すぐに実施できそうなものと、関係者の了解を得るのにかなりの時間がかかりそうなも

のがある。今後どのような方法で実施順位をつけていくべきなのか十分に検討していく必要があるだろ

う。区民からのアイデアを募集する（例えば、使われていない公園をプチリノベーションして管理運営

する。事例：みんなの広場公園）、地域での活動場所が確保できる（事例：笑和の家）、活動している組

織や 17 の提案の芽が既にある（事例：南高松憩いの森_森もりファンクラブ）といったことも、検討の

重要な指針となるだろう。 

2．区民協働のウィンウィン(Win-Win)化 

 17 の提案は、地元との合意形成作業が必要であり、事業化するには区民との協働が不可欠である。

そこで、区民協働を進めるため、住民参加で様々な計画や段取りを決めていく必要がある。住民参加も

形式的なものから、住民の力が生かされる住民参加もある（参照「住民参加のはしご」の 8 段階）。 

区民と行政がウィンウィン(Win-Win)の関係で事業化するためには以下の点を留意する必要がある。 

「みんなの広場公園」： 

住民で計画し管理運営する 

「笑和の家」：空庭を地域の人達

が維持管理を手伝っている 
「南高松の憩いの森」： 

森もりファンクラブが活動中 

①住民参加は形式的なものではないこと。住民間や住民と行政間での熟議のある議論を踏まえて計画が

検討される必要がある。 

②住民が行政に陳情･請願を行い、行政が答える形式はウィンウィン(Win-Win)の区民協働になりにくい。 

③熟議を経ることにより、過度に行政へ依存した議論、逆に過度に個人の責任論になる議論を順次 

乗り越えて、区民同士が協力し行政からの協力も得ながら、区民協働を進めていくことが出来る。 

④区民協働で計画を立案・実施していこうとすると、区民間で必ず賛成・反対の議論が出てくる。ただ、

議論を重ねることで大方の人が納得できる結論を得ることができるので、このプロセスを大切にする。 

⑤今後、元気な高齢者が増え、まちのために何かをしたいという人は多数存在し、それを組織立てる 

努力を行政とまちづくりセンターはすべきであろう。 



 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆これまでのみどりの区民会議の流れ と 今後のみどりの区民会議と事業化に向けた動きについて◆ 

 
平成２８年１２月からスタートした練馬区みどりの区民会議は、第１期として全６回実施し、『練馬のみどりに関する１７の提案』を取りまとめて練馬区へ提案を行いました。これまでの流れを振り返ると

ともに、今後のみどりの区民会議と事業化に向けた検討について練馬区から以下のように説明がありました。 

身近なみどりの課題 

・悩みについての 

意見交換 

第１回 第２回 第３回 

平成２８年１２月１５日 

区は、みどりの区民会議のメンバーから『練馬

のみどりに関する１７の提案』を受け取りました。

今後は「すぐに実行できるもの」、「中期的･長期的

に取り組むもの」等の整理を行います。また、練

馬区緑化委員会にも報告し、みどりの基本計画改

定に反映し、その内容は、来年度開催する区民会

議で報告する予定です。 
 
練馬のみどりの育成、管理、協働のしくみを区

民のみなさんと一緒に考えていく「みどりの区民

会議」は今後も継続していく予定です。 

一方で、今回の提案を具体的な行動に移すため

に、区民との協働活動の実現化に向けた少人数で

活発な議論と行動に移せる「（仮称）提案別みどり

の区民会議」の開催を検討しています。 
 

提案の実現化やみどりを守り育てる取り組み

は、区だけだは実現できないので、今後とも区民

のみなさんと一緒に取り組んでいきたいと思って

います。 

第４回 第５回 第６回 

みどりを守り育てる 

アイデアと将来像 

についての意見交換 

テーマ別のみどりを 

守り育てる「協働」や 

「管理運営」についての

意見交換 

テーマ別のみどりを 

守り育てる「協働」や 

「管理運営」についての

意見交換と全体確認 

立場ごとの 

提案への関わり方 

についての意見交換 

『練馬のみどりに関する 

１７の提案』の提出！ 

これまでの区民会議の流れ 

平成２９年３月１６日 
平成２９年５月１１日 平成２９年６月２２日 

平成２９年８月２４日 平成２９年１０月１２日 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


